

Palabras de la Directora de la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar, Embajadora Liliana de Torres-Muga, al presentar a la Dra. Luz Amparo Llanos Villanueva, quien ofreció conferencia sobre misiones de paz de Naciones Unidas

16 de mayo de 2012

Señor doctora Luz Amparo Llanos Villanueva,
Señoritas alumnas, señores alumnos:

Es muy placentero a la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar recibir hoy a una prestigiosa jurista, especialista en varias áreas del Derecho Internacional, la doctora Luz Amparo Llanos Villanueva.

Sea usted cordialmente bienvenida, Dra. Llanos. Usted no es ajena a esta casa de estudios, donde con singular brillo alternara con su personal docente hace pocos años.

En Cancillería también es gratamente recordada, desde que a comienzos de la década pasada prestara su valioso concurso en la Dirección de Derechos Humanos.

La Dra. Llanos es además apreciada y justamente reconocida en otros países por su fructífera labor académica, sobre todo en Argentina, Brasil, Chile y Costa Rica. En ciudades de esos países ha ejercido cátedras e intervenido en seminarios, con notable éxito. Sus numerosas publicaciones y trabajos de investigación constituyen una valiosa fuente de consulta.

Como sabemos, la Dra. Llanos abordará en esta sesión un importante tema: disertará sobre el rol que cumple Naciones Unidas en el mantenimiento de la paz, que es uno de sus fines esenciales.

En determinadas zonas en conflicto, donde se perturba o amenaza la tranquilidad interna a internacional, y para garantizar la implementación de tratados de paz, desde mediados del siglo pasado el organismo mundial, en adición a personal civil, despliega a los llamados "Cascos Azules", que acuden a teatros de operaciones no en son de guerra, sino como elementos de pacificación.

Al igual que civiles de Naciones Unidas, muchos Cascos Azules han perecido en el cumplimiento del deber.

El Perú sobresale en esas misiones de paz. A sus expresiones escritas y orales en Naciones Unidas, y en otros foros, el Perú ha unido la palabra a la acción, mediante el desplazamiento de efectivos en muchos lugares, en África, Asia Menor, Oriente Medio.

Como caso reciente en nuestro hemisferio puede citarse a los Cascos Azules peruanos que se hallan en Haití, desde que se desatara la violencia en el país antillano en 2004.

A sus tareas de salvaguardar el orden y la armonía en Haití, se agrega la eficaz labor de reconstrucción de los Cascos Azules tras el terremoto ocurrido en enero de 2010, con trágico saldo de decenas de millares de muertes humanas, incluyendo a un centenar de miembros de Naciones Unidas, entre ellos un ciudadano peruano.

La tesis doctoral de la Profesora Llanos se focaliza precisamente en las misiones de paz de las Naciones Unidas. Ello la convierte en una indiscutible autoridad en la materia, con amplios conocimientos sobre las acciones llevadas a cabo por civiles y Cascos Azules en el planeta.

Aquí es oportuno recordar que a mediados de la década de 1980 los Cascos Azules recibieron el Premio Nobel de la Paz, durante la gestión del Embajador Javier Pérez de Cuéllar como Secretario General de las Naciones Unidas.

Nuevamente, estimada doctora Llanos, bienvenida a la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar, donde siempre la echamos de menos.

La escucharemos con suma atención. Estoy segura que su conferencia habrá de motivar al alumnado para formular comentarios y preguntas.
Muchas gracias.